

Les modèles familiaux en mutation

Ce qui importe le plus, au contact de spécialistes, c'est l'accompagnement et le conseil compétents et respectueux des parents et des enfants. La situation sociale et légale des familles arc-en-ciel étant différente de celle des familles hétérosexuelles, on peut retenir quelques informations utiles sur le sujet.

Dans les débats publics, en politique et surtout dans la loi, la famille nucléaire traditionnelle et l'hétérosexualité restent la norme et le modèle de la société. D'autres modèles familiaux, tels que les familles monoparentales, recomposées et arc-en-ciel (c'est-à-dire les familles dans lesquelles au moins l'un des parents se définit comme lesbienne, homosexuel, bisexuel ou transsexuel) remettent en question la définition existante de la famille. Ils provoquent également des débats sur les configurations possibles de la famille et sur les formes à reconnaître et à favoriser. Quels que soient les débats politico-sociétaux, plus de la moitié des enfants en Suisse grandissent dans des ménages non traditionnels, dont des milliers de familles arc-en-ciel de diverses configurations. Pour ces enfants, leur configuration familiale est une réalité et il est donc essentiel que leur modèle familial soit reconnu comme allant de soi.

Pour ces enfants, leur configuration familiale est une réalité et il est donc essentiel que leur modèle familial soit reconnu comme allant de soi.

regenbogenfamilien
familles arc-en-ciel
famiglie arcobaleno
familias d'artg

Les enfants de familles arc-en-ciel grandissent bien

Après quarante années de recherche sur les enfants élevés par des couples de même sexe :

- Les enfants issus de familles arc-en-ciel grandissent tout aussi bien que les autres. Le bien-être de l'enfant dépend de la qualité de la relation et de l'ambiance familiale et non du sexe ou de l'orientation sexuelle de ses parents.
- Le développement de l'identité psychosexuelle des enfants issus de familles arc-en-ciel est similaire à celui des enfants dont les parents sont hétérosexuels. Ils s'identifient à certains aspects de leurs parents et se différencient par d'autres. Ils s'identifient également à des modèles extra-familiaux qu'ils choisissent eux-mêmes.

Quand la scolarisation est un défi

Bien souvent, les familles arc-en-ciel se retrouvent confrontées à des préjugés vis-à-vis des styles de vie et modèles familiaux différents, en particulier lors de la scolarisation des enfants. Les enfants issus de familles homoparentales découvrent également que les livres et les médias reflètent rarement leur réa-

lité de vie. Le fait de débattre de la diversité des modèles familiaux et d'éviter les formules toutes faites telles que «chaque enfant a un papa et une maman», ou de sciemment lancer des discussions sur ce thème est donc positif pour les enfants et les parents. Comme pour toutes les formes d'exclusion, c'est aux parents et/ou aux spécialistes de réagir aux remarques dénigrantes et de faire comprendre clairement qu'elles ne sont pas tolérées. Les professionnels impliqués dans l'éducation qui réagissent directement aux préjugés ou aux comportements discriminants confortent les enfants et les protègent. Le fait de remplacer les termes Mère / Père par Parents dans les courriers et formulaires officiels donne aux familles arc-en-ciel et d'autres modèles non traditionnels le sentiment d'être prises en compte.

Élargir les conceptions de la parentalité et de la famille

Les familles arc-en-ciel ne se considèrent pas comme spéciales ou modernes, elles souhaitent simplement que leur configuration familiale soit respectée et reconnue. Au contact des familles arc-en-ciel, il devient naturel

Les enfants de familles arc-en-ciel grandissent bien. Le bien-être de l'enfant dépend de la qualité de la relation et de l'ambiance familiale et non du sexe ou de l'orientation sexuelle de ses parents.

d'élargir les conceptions acceptées de la parentalité et de la famille et de jeter un regard critique sur les images prédominantes de l'apparence familiale et des comportements attendus des pères et mères. Nous vous souhaitons des moments émouvants et de nombreuses rencontres intéressantes et enrichissantes avec des familles arc-en-ciel!

Depuis 2010, l'association faitière Famille Arc-en-ciel représente les préoccupations et les intérêts des familles arc-en-ciel de Suisse. L'association milite pour la reconnaissance et l'égalité des familles arc-en-ciel et effectue un travail d'information et de communication. Elle visite également des écoles, propose des conseils et organise des rencontres, des ateliers et des séances d'informations sur le thème des familles arc-en-ciel.

Contact :

Maria von Känel, directrice générale de l'association faitière Familles arc-en-ciel
www.regenbogenfamilien.ch;
info@regenbogenfamilien.ch

Littérature conseillée :

- Brochure d'information Familles Arc-en-ciel
- Familienbande - Christina Caprez 15 Portraits. Contient trois entretiens avec les experts Ingeborg Schwenzer, Heidi Simoni et Simon Teuscher www.limmatverlag.ch/programm/sachbuch/frauen/titel/89-familienbande.html
- Livres pour enfants : «Alles Familie!» et «Wie heiraten eigentlich Trockenhasenaffen?»
- Dossier sur le droit d'adoption : http://www.regenbogenfamilien.ch/files/Dossier_stepadoption_aout2015_FR_OK_web_new.pdf

Traduit de l'allemand

... fragend sich bewegen ...
 spielerisch ernsthaft suchend
 nach neuen Wegen

Supervision / Coaching

für Einzelne, Teams oder Gruppen

Mehrjährige Erfahrung als Psychomotoriktherapeutin
 ehemalige Dozentin für Psychomotorik
 jetzt in eigener Praxis tätig als:
 sozialpädagogische Familienbegleiterin
 kunst- und spielorientierte Supervisorin BSO
 Marte Meo Therapeutin und Ausbilderin

interessiert?

In einem Erstgespräch können Sie mich und
 meine Arbeitsweise kennen lernen.
 Ich arbeite in einer Praxis in der Winterthurer
 Altstadt oder auch in Ihrer Institution.
 Ich freue mich, Sie kennen zu lernen.

.....

Christine Kellermüller Schelb
www.christine-kellermueller.ch
ch.kellermueller@bluewin.ch
 078 744 51 61

Kern-Beratung

Seelenkraft erneut zugänglich zu machen,
 ist das Ziel dieser Einzel-Sitzungen.
 Kern-Arbeit – im geschützten Rahmen drinnen
 oder draussen in der kraftvollen Natur durchgeführt –
 kann blockierte Energien befreien,
 Potenzial freilegen und zu einem friedvollen,
 erfüllten Umgang mit sich und anderen führen.
 In der Regel arbeiten wir pro Mal
 1,5 bis 2 Stunden zusammen.
 In einem vorausgehenden Telefongespräch
 wird die Thematik geklärt.

Meine Arbeit gestalte ich in verschiedenen
 Bereichen:

seit 1988 bin ich als
Psychomotorik-Therapeutin tätig
 nach einer Tai Ji & Qi Gong-Ausbildung
 habe ich meine eigene Vermittlungsweise entwickelt
 und unterrichte nun **Tai Taro Ji**
 schamanische Arbeitsmethoden
 bilden die Grundlage meiner **Kern-Beratungen**

Leer-Raum

Irene Liechti
 Könizstrasse 161
 3097 Liebefeld

Fon/Fax +41(0)31 333 55 85
info@leer-raum.ch
www.leer-raum.ch